

DOI: 10.18572/1813-1220-2022-3-25-30

Правовое регулирование вмененного страхования: финансово-правовой аспект

Покачалова Анна Сергеевна,
доцент кафедры финансового, банковского и таможенного права имени профессора Нины Ивановны Химичевой
Саратовской государственной юридической академии,
кандидат юридических наук, доцент

annapokachalova@mail.ru

В статье анализируется понятие и сущность вмененного страхования и его значение в перераспределении финансовых средств государства по финансированию обязательного страхования. Автором анализируется финансово-правовая политика в области регулирования обязательного и добровольного страхования, выявляются основания для выделения в России нового вида страхования, именуемого в актах Банка России «вмененным страхованием». Делается вывод о «квазиобязательности» вмененного страхования и необходимости приведения законодательства к четкому делению страхования на 2 формы: обязательное и добровольное. В работе предлагается 2 варианта изменения законодательства в целях исключения вмененного страхования как такового.

Ключевые слова: страхование, обязательное страхование, вмененное страхование, орган страхового надзора, государственная финансово-правовая политика в области обязательного страхования, финансовое обеспечение обязательного страхования.

The Legal Regulation of Imputed Insurance: The Financial and Legal Aspect

Anna S. Pokachalova
Associate Professor of the Department of Financial, Banking and Customs Law named after Professor Nina I. Khimicheva
of the Saratov State Law Academy
PhD (Law), Associate Professor

The paper analyzes the concept and essence of imputed insurance and its significance in the redistribution of state financial resources for the financing of compulsory insurance. The author analyzes the financial and legal policy in the field of regulation of compulsory and voluntary insurance, identifies the grounds for the allocation in Russia of a new type of insurance, referred to in the acts of the Bank of Russia, «imputed insurance». The conclusion is made about the “quasi-compulsory nature” of imputed insurance and the need to bring the legislation to a clear division of insurance into 2 forms: compulsory and voluntary. The paper proposes 2 options for changing the legislation in order to exclude imputed insurance as such.

Keywords: insurance, compulsory insurance, imputed insurance, insurance supervisory authority, state financial and legal policy in the field of compulsory insurance, financial support for compulsory insurance.